

Editorial

¿Petro quiere acabar con Ecopetrol?

El desespero del Gobierno por conseguir plata es tal que ha cogido a Ecopetrol como si fuera una suerte de banco para sacarle todo el billete que por ahí aparezca.

El nuevo golpe vino de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian) que en un controvertido concepto interno dice que Ecopetrol le debe 9,4 billones de pesos por concepto del impuesto de IVA del 19% sobre la gasolina que importó la petrolera entre los años 2022 al 2024 y 2025 en adelante, para abastecer el mercado nacional.

El problema es que no es la primera exprimida que Petro le pega a la iguana. Como advirtió el exministro Juan Camilo Restrepo también le sacaron el jugo a Ecopetrol, con la decisión del Gobierno de pagar 7,7 billones de pesos a través de Títulos de Tesorería (TES) para abonar a la deuda del gobierno con el Fondo de Estabilización de Precios del Combustibles (Fepc). Es decir, el Gobierno le pagó con títulos de deuda pública, en lugar de pagarle con recursos en efectivo, restándole liquidez a la petrolera.

Ahí mal contados van \$17 billones de pesos que, de manera extraordinaria, el gobierno Petro le saca a Ecopetrol.

Cómo será de grave el cobro de impuestos por parte de la Dian, que hasta la Unión Sindical Obrera (USO), que respaldó la candidatura de Petro, lanzó la que podría considerarse hasta ahora su mayor alarma. Entre otras cosas, la USO alertó que las pretensiones de la Dian podrían ser no solo \$9,4 billones sino hasta \$21 billones de pesos (más de lo que recaudó la reforma tributaria del 2022), si el cobro del IVA se extiende a las importaciones del diésel o ACPM.

El sindicato aseguró que estos cobros “ponen en riesgo de quiebra la empresa más importante de los colombianos” porque la dejaría sin recursos para financiar su plan de inversiones, para pagar empleados y contratistas y hacer las transferencias a la nación. Y, en línea con lo que dicen los expertos, la USO habló de que el Gobierno está “incautando la caja de Ecopetrol” para cuadrar las cuentas ante la caída del recaudo tributario.

Habrán quienes defiendan la movida del Gobierno diciendo que la petrolera, al fin y al cabo, es una empresa del Estado (el gobierno tiene el 89% de su propiedad) y por esta razón en el momento en que se necesiten recursos podría recurrir a ella. Sin embargo, ese argumento se cae de

su peso teniendo en cuenta que ya son varios los batacazos que ha dado el presidente Petro a esta empresa crucial para los colombianos.

Recordemos que el Gobierno le puso más impuestos a Ecopetrol en la reforma tributaria del 2022, con una sobretasa del impuesto de renta. También el presidente Petro decidió no firmar nuevos contratos de exploración de gas y carbón. Aún peor, deshizo un jugoso negocio para Ecopetrol en la cuenca Permian que estaba prácticamente firmado. Y además, puso al frente de la empresa a Ricardo Roa, su gerente de campaña y un funcionario sobre el que recaen dudas por varias de sus actuaciones.

De manera que este nuevo y monumental zarpazo a los recursos de la iguana más querida por los colombianos ya parece ser parte de un interés por acabar con ella. Como cuando comparó el petróleo con la coca o habló mal del negocio del petróleo, manifestaciones que afectan el valor de la petrolera en la bolsa de valores.

No es un buen momento para quitarle millonarios recursos a Ecopetrol, en momentos en que se presenta una coyuntura compleja por el desplome en los precios internacionales del petróleo, que después de estar por encima de 80 dólares el barril hoy se encuentra en 60 dólares, lo que afecta directamente los ingresos de la petrolera, y por ende los de la nación.

La noticia de ayer de los resultados del primer trimestre de Ecopetrol no es alentadora. No sólo mantuvo los mismos ingresos del primer trimestre del año pasado, es decir, prácticamente no creció, sino que las utilidades de la empresa se siguen desplomando.

Esta vez cayeron otro 22% y Ecopetrol suma así nueve trimestres consecutivos de caída en sus ganancias. Es decir, desde enero de 2023 está perdiendo potencia.

El gobierno no entendió que, en la medida que marchite a Ecopetrol, será uno de los mayores afectados porque no recibirá los millonarios recursos que le ingresan cada año por los impuestos, regalías y dividendos que le paga la petrolera. Los más de 250.000 pequeños accionistas también deberían entender que está en juego el futuro de la que era la joya de la corona. Si le va mal a Ecopetrol, les va mal a muchos. Habrá que esperar si la decisión de la Dian se reversa o quedará en firme y qué medidas tomará Roa y la nueva junta directiva.

“

El desespero del Gobierno por conseguir plata es tal que ha cogido a Ecopetrol como si fuera una suerte de banco para sacarle todo el billete que por ahí aparezca”.

Un día como HOY

Hace 20 años



BUSH ALERTA SOBRE ARMAS DE CHÁVEZ

Por primera vez, el presidente de Estados Unidos, George W. Bush, manifestó la preocupación porque las armas que Venezuela le compre a Rusia vayan a parar a las Farc. Pero el mandatario venezolano Hugo Chávez replicó que es más preocupante el armamentismo de EE. UU. y la presencia de sus militares en Colombia.

Hace 50 años



INSOLUBLE, PROBLEMA DEL GAS. ECOPETROL REVELA CRISIS ECONÓMICA

La situación de Ecopetrol es dramática, no hay actualmente soluciones para el problema del gas, y la empresa carece de equipos propios para explorar y perforar posibles zonas de hidrocarburos. “Estamos saltando matones”, resumió gráficamente el ejecutivo de la empresa estatal, Alberto del Castillo.

Grupo EL COLOMBIANO
EL COLOMBIANO, Q'HUBO
GENTE, PROPIEDADES

Presidente:
Juan David Urrego

Gerencias:
Beatriz López
Gerente de Servicios y Operaciones
Mónica María Restrepo Palacios
Gerente Legal y Asuntos Corporativos

Olga Patricia Sin Uribe
Gerente de Negocios e Innovación



FUNDADO EN 1912

Francisco de Paula Pérez
Fernando Gómez Martínez
Julio C. Hernández F.

Directora:
Luz María Sierra

Editor general:
Daniel Rivera Marín

Editores:

Juan Diego Ortiz (Metro) - Santiago Ángel (Colombia y Mundo) - Diego Vargas (Economía)
Claudia Arango (Tendencias) - Wilson Díaz (Deportes) - Carlos Mario Gómez (Continuidad)
Klarem Valoyes (Digital) - Camilo López (Digital) - Ana María Plata (Redes)
Macroeditor PGA: Germán Calderón. Editores: Sebastián Carvajal (Audiovisual)
Ricardo Ramírez (Infografía) - Sonia Rodríguez (Diseño) - Juan A. Sánchez (Fotografía)

Las opiniones expresadas por los columnistas son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de EL COLOMBIANO. El contenido es de propiedad de EL COLOMBIANO S.A.S queda prohibida su reproducción total o parcial en cualquier medio conocido o por conocerse, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.

The content is property of EL COLOMBIANO S.A.S. - All partial or total reproduction in any existing or future media publications and its translation to any language is strictly prohibited without prior written approval from the owner. © 2025

Dirección:
Cra 48 # 30 sur- 119,
Envigado, Antioquia.
Teléfono:
3108252973
(604) 339 33 33.
Twitter:
@elcolombiano
Instagram:
@elcolombiano_
Facebook:
El Colombiano